## Région Provence-Alpes-Côtes d'Azur

#### **BILAN 2011**

## **Groupe Europe Ecologie-Les Verts-Partit Occitan**

2 élus du Partit Occitan: Anne-Marie Hautant (Vice-Présidente déléguée à la Santé et Alimentation, Membre de la Commission Permanente, Membre de la Commission Relations Internationales, Europe et Euro-Région), Hervé Guerrera (2ème Vice-Président de la Commission Sports, Jeunesse et Vie Associative, Membre de la Commission Culture, Patrimoine Culturel et Tourisme).

## Ce qu'ont obtenu ou mis en œuvre les élus écologistes en un an

### Dans le cadre de nos délégations

**Réhabilitation thermique des logements** Grand programme acté de 60 M€ sur 4 ans : réhabilitation thermique de 25.000 logements sociaux (10% du parc régional).

**Foncier agricole** : pour la 1<sup>ère</sup> fois, au sein de la politique foncière, une ligne « foncier agricole », dotée de 2M€, est créée.

### Energie:

- Programme AGIR + : intervention massive de la région sur les économies d'énergies et le développement des énergies renouvelables. ;
- Gaz de schiste : vœu voté à l'initiative des écologistes ; vœu envoyé à tous les maires (et autres collectivités) de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur sur proposition des écologistes
- Pression pour que la Région soutienne l'implantation d'un site d'essai pour l'éolien flottant en mer à Fos-sur-Mer (et en Bretagne et non sur un seul des sites envisagés)

**Biodiversité**: Délibération phare votée en décembre pour lancer la Stratégie Régionale de la Biodiversité. Suivront des Etats Généraux de la biodiversité au printemps 2011 et la création d'un Observatoire régional de la biodiversité.

**Transport / TER** : plusieurs délibérations phares : Plan de redressement de la qualité (fiabilité, régularité, information) ; Plan Vélo ; Harmonisation de la tarification TER/LER/Chemins de Fer de Provence ; Réforme tarifaire

**Santé-Alimentation**: création d'une délégation « Santé-Alimentation » à la Région, avec son budget (11M€) et son service propres: nouvelle politique lancée (restauration scolaire, prévention, maisons régionales de la santé…)

#### **Autres**

**Emploi / Insertion**. Un amendement budgétaire des élus écologistes a permis d'augmenter le budget Emploi/Insertion 2011 d'1M€

**Economie Sociale et Solidaire** : Un amendement des élus écologistes a permis d'introduire l'objectif de doubler la part de l'ESS en PACA d'ici 2014.

Adoption d'une délibération de soutien à la démarche anti-OGM du Conseil Général du Gers

Agriculture biologique. Un amendement des élus écologistes a permis d'introduire

l'objectif de 30% d'agriculture biologique en PACA d'ici 2020.

Forum alternatif mondial de l'eau de Marseille en 2013. Un amendement budgétaire des élus écologistes a permis d'obtenir un soutien financier de la Région au Forum alternatif

**Paradis fiscaux.** Délibération phare votée dès le début du mandat. La Région exige désormais une réelle transparence de la part de ses partenaires financiers (information sur les implantations et activités des banques, dispositifs mis en place contre le blanchiment et la lutte contre la corruption...).

**Logiciels libres**: Lancement d'une étude relative à la migration vers les logiciels libres des services de la Région et des lycées. Groupe de travail mené par un élu écologiste.

**Langues et Cultures régionales.** Une Commission « Langues et cultures régionales » a été créée et le budget « Promotion des langues régionales » augmenté de 130.000€ de 2010 à 2011 (hausse de 20%).

Elus Contre les Violences faites aux Femmes (ECVF): A la suite d'un amendement des élus écologistes, la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur adhérera officiellement à l'association en avril.

**Terminaux méthaniers à Fos-sur-Mer**: un débat public, organisé par la CNDP, s'est tenu tout l'automne autour de Fos sur les projets de création de 2 terminaux méthaniers. Le groupe des élus régionaux écologistes a organisé des rencontres (associations, entreprises) puis élaboré 2 cahiers d'acteurs, rendus publics en décembre. Lutte CONTRE la création du terminal méthanier 'Fos Faster'.

#### Fonctionnement de l'institution

- Notre groupe a obtenu la mise en place de pénalités aux Conseillers régionaux absents lors des commissions d'études et de travail
- Travail sur le règlement financier : notre groupe a obtenu une meilleure communication avec les associations, un rapport annuel sur les contrôles effectués par les services de la Région...

# Ce que les élus écologistes ont partiellement obtenu en travaillant au sein de la majorité.

**LGV PACA**. La LGV n'est plus la priorité affichée par la Région, mais devient un « prétexte » à l'amélioration du réseau des TER. Mais bataille politique au sein de la Région et divergences au sein même du groupe écologiste.

**Eco-conditionnalité et Evaluation** Les écologistes ont avancé dans la critérisation des aides : amendements votés pour la critérisation d'un dispositif d'aide aux entreprises (*Ariane*), pour la mise en place de critères « sociaux, sociétaux et environnementaux ». Mais ce travail n'est qu'un début, la Majorité étant fortement réticente à introduire ces critères. Long travail en perspective.

**Soutien à des structures culturelles de proximité** : difficulté récurrente à réorienter les aides au secteur culturel : la critérisation est très loin et l'aide aux petites structures est un combat continuel (*Point de bascule, La pensée du midi,* etc.).

Roms: Après des débuts de négociation difficiles, la Région, poussée par le groupe

écologiste, a signé un protocole d'accord pour une « Intervention régionale en direction des populations Roms » (pour la création d'une unité d'hébergement d'urgence, d'un fond d'intervention régional, l'accès au droit, etc.). Un grand Forum régional sur les Roms s'est aussi tenu en mars

## Relation avec la Majorité

Nombreux dysfonctionnements (avec le cabinet, dans la transmission des infos, sur la capacité de nos partenaires de la majorité à entendre nos propositions, sur la communication régionale axée sur le Président et les élus PS, etc.). Difficulté à faite admettre que le groupe écologiste a désormais du poids et souhaite agir pendant la mandature. Difficulté à accepter que le groupe dépose des amendements, notamment au budget (ne s'était jamais vu).

Mais les relations s'améliorent petit à petit et nous bénéficions d'un président de Région qui souhaite « arrondir » et ne supporte pas le conflit, ce qui aboutit à une prise en compte relative de nos positions.

Manque de soutien humain (collaborateurs) aux présidents de commission.

# Ce que les élus écologistes ne parviennent pas à réaliser, ce qui se réalise malgré leur opposition active...

**Aéroport d'Avignon** : l'objectif de la Région reste d'augmenter le nombre de liaisons aériennes de cet aéroport. Aucune négociation possible.

**Stades et palais de la culture** : les élus écologistes s'opposent à tout financement des grands stades et des palais de la culture (Stade Vélodrome, Stadium de Nice, Stade de glace de Gap, Palais des festivals à Cannes...). Négociations bloquées.

**Tunnel de Toulon** : surcoût colossaux du Tunnel. Les élus écologistes sont seuls à s'opposer au financement régional de ces surcoûts.

**ITER** : le groupe écologiste seul à voter CONTRE et à demander l'arrêt du financement de ce projet de fusion au surcoût croissant.

**Financement du 6<sup>e</sup> Forum mondial de l'eau de Marseille en 2012** : le groupe écologiste est le seul groupe à s'opposer au financement du Forum (problème de collusion public-privé inacceptable). Mais la Région s'est cependant engagée à soutenir le Forum alternatif.

**Opération d'Intérêt National de la Plaine du Var** (Nice et alentours) : le groupe écologiste demande une refonte du partenariat entre la Région et l'OIN pour plus de démocratie et de concertation. Demande de l'organisation d'Etats généraux de l'OIN.

**Reconversion écologique des stations de ski** : blocage sur toute démarche visant à lancer un objectif de critérisation et de nouvelle orientation du soutien régional vers les stations de ski

#### Relation avec la Majorité

- . Problème des relations entre la vice-présidence Culture PS et la présidence de Commission Culture EELV
- . Adoption d'une « Charte de la Majorité » : le groupe en a écrit une, que la Majorité ne souhaite pas adopter
- . Conseils d'antenne (réunions régulières entre direction, salariés et élus des antennes) : idée des écologistes non retenue.